

PLEASE FIND ENGLISH VERSION BELOW (pages 4-6)

Bitte haben Sie Verständnis dafür, dass wir aufgrund der Vielzahl von E-Mails mit diversen Anfragen, die uns täglich erreichen, keine individuellen Antwort-Mails versenden können. Nachstehend finden Sie Antworten zu den zu Ihrem Themenbereich am häufigsten gestellten Fragen.

Gibt es Besonderheiten für Programm/Kurzzeit-Studierende (z.B. ERASMUS)?
Für Teilnehmer an Austausch- und Partnerschaftsprogrammen der Universität (Programmstudierende, z.B. ERASMUS) und der Pädagogischen Hochschule (PH) wird in den Wohnheimen ein Zimmer-Kontingent reserviert (ca. 300 bis 350 Zimmer im Wintersemester und ca. 200 Zimmer im Sommersemester). Mehr Zimmer können für diese Programme nicht reserviert werden ohne andere ausländische und deutsche Studierende zu benachteiligen.

Da sowohl zum Sommersemester als auch im Wintersemester über 500 Programm-Studierende kommen, kann leider nur ein Teil davon einen Platz in einem Wohnheim bekommen. Die Zimmer werden direkt von der Universität und der Pädagogischen Hochschule vergeben.

Wie kann ich mich um ein Zimmer im Wohnheim bewerben?

Die Bewerbung für ein Wohnheimzimmer erfolgt über das „Dezernat Internationale Beziehungen“ der Universität oder das Akademische Auslandsamt der Pädagogischen Hochschule zusammen mit der Bewerbung um Zulassung zum Studium. Bitte teilen Sie direkt bei der Bewerbung mit, ob Sie z.B. wegen einer körperlichen Behinderung eine besondere Unterbringung (z.B. im Erdgeschoss) benötigen. Wenn Sie dies nicht früh genug erwähnen, steht möglicherweise kein geeignetes Zimmer zur Verfügung!

Die Entscheidung über die Zimmervergabe trifft nicht das Studierendenwerk, sondern die jeweilige Hochschule. Diejenigen, die ein Zimmer zugeteilt bekommen haben, werden durch die jeweilige Hochschule informiert. Alle anderen müssen sich auf dem privaten Wohnungsmarkt (siehe unten) nach alternativen Wohnmöglichkeiten umschauen.

Als Programm/Kurzzeit – Studierender brauchen Sie sich nicht noch zusätzlich beim Studierendenwerk um ein Zimmer im Wohnheim zu bewerben!

Wie erfahre ich, ob ich ein Zimmer im Wohnheim bekomme?

Programm- und Austauschstudierende werden vom „Dezernat Internationale Beziehungen“ der Universität Heidelberg oder vom Akademischen Auslandsamt der Pädagogischen Hochschule informiert, ob sie ein Zimmer im Wohnheim bekommen oder nicht.

Kann ich ein bestimmtes Wohnheim auswählen?

Sie können gegenüber der Universität oder der Pädagogischen Hochschule bestimmte Wunschwohnheime, bzw. eine bestimmte Preiskategorie angeben. Allerdings ist die Zuweisung des Zimmers ausschließlich Sache des Studierendenwerks. Wir können keinerlei Garantie geben, dass wir Ihre angegebenen Wünsche erfüllen können.

Kann ich mit meinen Freunden von meiner Heimatuniversität zusammen wohnen?

Wir streben in unseren Wohnheimen ein Gleichgewicht verschiedener Nationalitäten an, außerdem soll das Verständnis verschiedener Kulturen und das Erlernen der deutschen Sprache gefördert werden. Studierende aus einer Universität oder einer Stadt können deshalb nicht zusammen wohnen, da alle Wohnheime mit einer ausgewogenen Nationenmischung belegt und Konzentrationen einer Nationalität in einem Wohnheim oder einer Wohngruppe vermieden

werden. Wer unbedingt mit seinen Freunden von zu Hause zusammen wohnen will, muss sich ein Zimmer auf dem privaten Wohnungsmarkt suchen.

Wie finde ich eine private Unterkunft?

Das Studierendenwerk betreibt eine Privatzimmervermittlung im ServiceCenter in der Triplex-Mensa am Universitätsplatz und im InfoCafé International der Zentralmensa (Im Neuenheimer Feld 304). Sie müssen dort persönlich hingehen; es ist nicht möglich, telefonisch oder per E-Mail eine Auskunft zu bekommen.

Öffnungszeiten:

ServiceCenter am Uniplatz: Montag - Donnerstag 9.00 – 17.00 Uhr und Freitag: 9.00 – 15.00 Uhr
InfoCafé International (INF 304): 10.00 - 17.00 Uhr und Freitag 10.00 – 15.00 Uhr

Es gibt vielfältige Wohnmöglichkeiten, ganz überwiegend sind es jedoch Zimmer in Wohngemeinschaften. Die Mieten beginnen bei ca. 300,00 EUR und gehen bis ca. 800,00 EUR – je nach Lage und Ausstattung. Zimmer im Stadtbereich, vor allem in der Altstadt, sind jedoch sehr viel teurer als Zimmer in den Vororten oder den Nachbargemeinden. Die besten Chancen haben Sie, wenn Sie bereit sind, ein Zimmer etwas außerhalb Heidelbergs zu mieten.

Für die Wohnungssuche in Heidelberg sollten Sie ausreichend Zeit einplanen und am besten persönlich vor Ort sein. Sie können nicht davon ausgehen, dass Sie innerhalb weniger Tage Ihr Wunschzimmer gefunden haben. Für die Zeit der Wohnungssuche empfehlen wir Ihnen sich ein Zimmer in einem preisgünstigen Hostel, einem Hotel oder in einer Pension zu mieten.

Beispiele für kostengünstige Hostels in Heidelberg sind:

Jugendherberge Heidelberg: www.jugendherberge.de

Steffi's Hostel: www.hostelheidelberg.de

Lotte Hostel: www.lotte-heidelberg.de

Boarding House Heidelberg: www.boardingworld.de

Monteurzimmer Heidelberg: www.Monteurzimmer-Heidelberg.de

Weitere Möglichkeiten im Internet ein Privatzimmer in Heidelberg zu finden:

www.studenten-wg.de

provisionsfreier Mietwohnungsmarkt

www.wg-gesucht.de

größter provisionsfreier Mietwohnungsmarkt

www.zimmer69.de

von Studierenden für Studierende, ohne Registrierung, ohne Werbung

www.homecompany.de

Kurzzeitvermietung von möblierten Zimmern

www.quoka.de

Immobilien-Suchmaschine

www.immobilio.de

Immobilien-Suchmaschine

www.immonet.de

Immobilien-Suchmaschine

www.wohnungsmarkt24.de

bundesweites Immobilienportal

www.immowelt.de

bundesweites Immobilienportal

hometogo.de

bundesweites Immobilienportal

www.immo-suche.net

bundesweites Immobilienportal

www.immoscout24.de

bundesweites Immobilienportal

Außerdem gibt es eine Vielzahl an weiteren Studierendenwohnheimen privater oder kirchlicher Träger. Eine Übersicht finden Sie auf unserer Website:

(https://www.stw.uni-heidelberg.de/de/privater_wohnungsmarkt)

Alles Gute und viel Erfolg bei der Zimmersuche wünscht

Ihr Studierendenwerk Heidelberg

ENGLISH VERSION

Due to the very high number of e-mail requests every day, we are not able to answer each one individually. In the following text is a standard text, trying to answer the most frequently asked questions (FAQs):

Are there any special arrangements for programme/exchange-students (e.g. ERASMUS)?

A certain number of rooms is set aside for participants in an exchange programme (about 300 - 350 for the winter-semester and 200 for the summer-semester). More rooms cannot be reserved to this group of students without putting other foreign students at a disadvantage-

What are my chances of getting a room in a student residence?

As more than 500 programme/exchange-students arrive each winter-semester and about 200 each summer-semester, only about half of all programme/exchange-students can get a room in a student residence. The rest has to look for accommodation on the private housing market (information see below).

How do I apply for a room in a student residence?

Application for a room in a student residence is made through the "Dezernat Internationale Beziehungen" (international office) of the University of Heidelberg or through the "Akademisches Auslandsamt" of the Pädagogische Hochschule - together with your application for admittance. Please mention at the time of application if you have any special needs, e.g. if you are physically handicapped and need a special room (e.g. on the ground floor) or if you bring children and/or your spouse. If you don't mention that early enough, there will be no way to accommodate your needs after your arrival.

Decision will not be made by the Studierendenwerk, but by the University or the Pädagogische Hochschule. Those getting a room will be notified by the University; all others have to look for accommodation on the private housing market (see below).

As a programme/exchange student, you do not have to send a housing application to the Studierendenwerk as well.

How do I find out if I will get a room or not?

All programme/exchange students will be notified by the "Dezernat Internationale Beziehungen" (international office) of the University, if they will be getting a room or not.

If I do get a room in a student residence hall – can I choose which residence I want to stay in? You can specify to the University or Pädagogische Hochschule which halls of residence you would like or a certain price category. However, the allocation of the room is the sole responsibility of the Studierendenwerk. We cannot guarantee that we will be able to fulfill your wishes.

If I do get a room in a student residence - can I live with my friends from my home university? Exchange students from the same university or town will usually not be able to live together. We try to achieve a balanced mix of different nationalities in our student residences. Concentrations of certain nations are to be avoided and foreign students are encouraged to mix with German and students from other countries than their own. Therefore, if you want to live with your friends from home, you have to find private accommodation.

How do I find private accommodation?

There is a private room placement organized by Studierendenwerk in our ServiceCenter, located in the Triplex-Mensa at University Square (Altstadt), and at the InfoCafé International located in Im Neuenheimer Feld 304 (in the Zentralmensa). You have to go there in person; it is not possible to give out addresses by telephone or e-mail.

Opening hours:

ServiceCenter at University Square: Monday – Thursday 9 am – 5 pm and Fr 9 am – 3 pm

InfoCafé International at INF 304: Monday – Thursday 10 am – 5 pm and Friday 10 am – 3 pm

All types of private accommodation are available there, mostly shared flats. Rents start at 200,00 EUR (furnished rooms) and go up to 600,00 EUR and more (one-bedroom-studio). Rents in the Old Town (Altstadt) are considerably higher than in the suburbs and neighboring communities. Since Heidelberg is a small town, everything can be reached very easily by bike or public transport. Chances to find an affordable room are best if you are willing to take a room outside of Heidelberg.

You should plan in enough time to look for a place to live in Heidelberg. The best way to do this is to be in Heidelberg yourself. You can't assume that you will find your perfect room within a couple of days, so we recommend you book a room in a cheap hostel, a hotel or in a B&B during the time you're looking for accommodation.

Examples of affordable hostels in Heidelberg are:

Youth Hostel Heidelberg:

https://www.jugendherberge.de/en/?gad_source=1&cHash=4decfd6e2c12f021838e81f3dc003347

Steffi's Hostel: <https://www.hostelheidelberg.de/en/index.html>

Lotte's Hostel: <https://lotte-heidelberg.de/en/home-2>

Boarding House Heidelberg: www.boardingworld.de

Monteurzimmer Heidelberg: www.Monteurzimmer-Heidelberg.de

Further possibilities to find private accommodation:

provisionsfreier Mietwohnungsmarkt

www.studenten-wg.de

www.wg-gesucht.de

größter provisionsfreier Mietwohnungsmarkt

www.zimmer69.de

von Studierenden für Studierende, ohne Registrierung, ohne Werbung

www.homecompany.de

Kurzzeitvermietung von möblierten Zimmern

www.quoka.de

Immobilien-Suchmaschine

www.immobilio.de

Immobilien-Suchmaschine

www.immonet.de

Immobilien-Suchmaschine

www.wohnungsmarkt24.de

bundesweites Immobilienportal

www.immowelt.de

bundesweites Immobilienportal

hometogo.de

bundesweites Immobilienportal

www.immo-suche.net

bundesweites Immobilienportal

www.immoscout24.de

bundesweites Immobilienportal

There is also a number of other student residences that are run by private or clerical institutions.

You can find an overview on our website:

[\(https://www.stw.uni-heidelberg.de/en/node/96\)](https://www.stw.uni-heidelberg.de/en/node/96)

We wish you all the best and good luck in finding a room in and around Heidelberg.

Your Studierendenwerk Heidelberg